

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

## SASTRERIA

DE

### LOPEZ Y LOPEZ.

Se corta y confecciona toda clase de prendas, con gusto y prontitud.

1 Sociedad, 1

8-4-x-4.

## A ESTERAR

En la estereria de Juan Hermosilla se han recibido los géneros para la temporada de invierno con rebaja de precios á los de años anteriores, como son los siguientes:

Alfombra de pita, tela doble, la de 10 reales á 8 vara.

Id. Batabia, diferentes dibujos, á 6 y medio.

Estera pita lisa, variedad en dibujos, á 5 y medio.

Gran surtido en cordelillos de esparto y pita á 4 y medio y 5 reales puesto en las habitaciones que deseen, vara cuadrada. Estera de colores, á 3 rs. vara.

Estera de pleita gorda, blanca del país, para iglesias y oficinas, á 3 rs. vara.

Estera de junco de primera, la más superior, á 3 rs. vara. De segunda á 2 y 1/2.

Esteras en colores y dibujos, de 10 palmos de largo por 6 de ancho, á 10 reales una. De 8 por 4, á 6. De 6 por 3, á 4.

Limpia barros, á 6 y 8 rs. superiores.

Felpudos de color y blancos, á 6 y 8 rs. los más grandes.

Los cordelillos por fardos de 40 varas, á 40 y 45 pesetas uno.

Todos los géneros antes indicados son colocados dentro de las habitaciones que se deseen, sin alterar los precios anunciados. En el mismo establecimiento se colocan toda clase de alfombras nuevas y usadas y estereras usadas. En esta estereria se encuentran todos los géneros de este ramo, y se llevan las muestras á domicilio.

Visítad el establecimiento y os convencereis de la verdad de sus precios y la abundancia de géneros.

Plano de San Francisco, núm. 30; al lado de las monjas Isabelas y Teresas.

10-5-5-4

## CARNE DE TERNERA.

Se vende en el establecimiento de la Cooperativa de Empleados

á 10 reales el kilo, sin hueso, y á 7 y medio reales con hueso.

Hay servicio para enfermos, de día y de noche.

43-x

## LA DIFTERIA Y EL CRUP

se curan infaliblemente con la SOLUCION D. POVEDA.

Pedid prospectos

De venta en todas las buenas farmacias.

Depósito en esta provincia: farmacia de D. Antonio Ruiz Seiquer, San Bartolomé, 10.

**COCHERA.**—Se alquila una en la calle de la Magdalena, casa núm. 8 en donde pueden colocarse cómodamente tres carruajes, y tres caballerías, pajar muy espacioso y sin humedad, y aguas potables en abundancia. Existen además buenas habitaciones, muy cómodas y para una crecida familia. Todo á precios bastante arreglados.

x-6-5

**LA NOTARIA** de D. Ramiro Conde, se ha trasladado á la calle de Alfaro, núm. 16.

15-7

## LO DEL DIA.

La desgracia del joven D. Rafael Garcia de las Bayonas, produjo ayer un sentimiento general y cierto temor.

Pero, en verdad, los datos sobre la enfermedad sospechosa no acusan aumento, sino disminucion.

Ayer no hubo más que 3 invasiones en la ciudad y 3 en la huerta; y defunciones 5 en la ciudad y 3 en la huerta. Datos oficiales.

De lo que hubo ayer empeoramiento relativo fué de las enfermedades comunes. El frio se ha presentado muy de improviso. La noche pasada hizo un frio de los mayores, y la nieve que ayer se vió en las sierras de Espuña, son primeros copos de un invierno anticipado.

Seis grados sobre cero es bajar mucho, y más cuando el termómetro lo ha hecho de sopeton.

Conste, pues, que de lo que hay que defenderse es del frio, que es siempre un enemigo mortal.

Ayer se empezó á socorrer á los enfermos pobres con buen puchero, lo mismo en la ciudad que en la huerta; y si continúa este malestar se ampliará, con toda seguridad, el socorro á los necesitados.

La parroquia de San Bartolomé, donde vivimos, no tiene enfermos y apenas tiene pobres; como lo evidenció ayer la junta al reunirse; pero sufre, en cambio, la crisis grave del comercio, porque es el centro de la poblacion en donde están los principales establecimientos. Crisis funesta contra la que no pueden nada las juntas, pues solo el de lo alto puede remediarla.

Es decir, que donde hay menos que pidan pan, hay más que sufren las consecuencias de todo esto.

Tambien la Huerta, en su clase de colonos, paga en estas circunstancias con un tributo doloroso; el de ver menospreciado el fruto de su trabajo; cuyo tributo refluye luego al propietario...

Porque en esta armonía social, obra de la Providencia y no del acaso, todos los intereses están ligados de tal modo, que no sufre nunca uno solo sin que los demás se resientan.

Por esto tambien la union fraternal de todas las clases, para conllevar y repartir, entre todos, los efectos de esta crisis, es un espectáculo cristiano y satisfactorio.

Hoy estamos todos unidos para lo que venga.

Con el objeto de aumentar el trabajo, en lo posible, lo mismo en la alcaldía que en el gobierno civil se ha puesto al despacho los expedientes de obras, así particulares como públicas; y el Sr. Gonzalez Conde se afana porque venga todo lo del Regueron y lo del Puente nuevo.

Con este objeto tambien sigue aumentando la suscripcion popular en el ayuntamiento y se ha desper-

tado el espíritu local de las juntas parroquiales.

Y marchando unidos, como vamos; interpretando las autoridades, como la interpretan fielmente la opinion pública... la miseria que amenaza, como grave mal, será tambien vencida.

## García de las Bayonas.

Por lo conocido y querido que era en esta poblacion el abogado y secretario de esta audiencia nuestro estimado paisano y amigo D. Rafael Garcia de las Bayonas y Fernandez, produjo ayer mañana gran sensacion la noticia inesperada y dolorosa de su fallecimiento. Venia hace algunos dias molesto de leve afecion, al parecer, y no le habia dado importancia, dedicándose á sus ocupaciones; pero anteanoche se le manifestó tan traidora, que sucumbió á las pocas horas de meterse en cama.

Acompañamos de todo corazon en el gran sentimiento que pérdida tan irreparable ha producido á sus ancianos padres, á su esposa y á sus hijos.

Tambien el partido liberal izquierdista, de que es jefe en esta el señor Gomez D'ez, ha perdido un hombre con el Sr. Garcia de las Bayonas.

Como abogado era muy entendido, como juez municipal y como secretario de la audiencia fué íntegro y moral en alto grado.

¡Que Dios le haya dado su glorial Teatro.

Anteanoche se le dió en el teatro de Romea la segunda representacion á la zarzuela de espectáculo «La guerra Santa.»

A pesar de la rebaja de precios que para dicha noche hizo la empresa, las localidades se vieron poco concurridas, efecto de la torrencial lluvia que á la hora crítica de la entrada cayó sobre la ciudad. En cambio las galerías estaban completamente llenas.

La interpretacion de la obra fué bastante deficiente por parte de casi todos los que en ella tomaron parte. Unicamente fué digno de aplauso el concertante final del segundo acto. El Sr. Barrenas trabajó con el mismo gusto con que siempre lo hace, siendo anteanoche bien acompañado por el Sr. Ribera.

Los demás estuvieron nada mas que regular, y algunos menos aun que regular.

La Sra. Peset como en las noches anteriores.

Los coros y la orquesta muy medianos y la banda tocando á contratiempo con la orquesta.

## LA PROVINCIA.

### CARTAGENA.

Como prueba de la escasísima importancia que tiene la enfermedad que se padece en Murcia por lo que al contagio se refiere, basta saber que en esta poblacion (situada á nueve leguas de aquella) á la que tantos emigrantes de allí han llega-

do desde que aparecieron los primeros casos en las márgenes del Segura, no ha habido aun un solo enfermo sospechoso.

—La comision del partido fusionista que marchó á Madrid á conferenciar con el Sr. Sagasta, volvió ayer en el correo.

Segun nuestras noticias, viene satisfecha del resultado de sus gestiones.

—El acorazado «Pelayo», cuya llegada á este puerto se anunciaba para hoy ó mañana, no ha salido aun de Tolon donde se encuentra haciendo carbon, no siendo por lo tanto probable que llegue á estas aguas hasta el jueves ó viernes próximo.

—El Sr. Gobernador civil de la provincia, ha mandado dos agentes de vigilancia de la capital á prestar sus servicios en esta ciudad.

—Para el dia 30 del actual, se ha dispuesto una conduccion celular de rematados desde Alicante á Granada, pasando por Murcia.

Con el objeto de agregarlos á dicha conduccion, se trasladarán á la capital de esta provincia 6 presos de los que hay en esta cárcel.

Entre ellos estaba designado Manuel Aznar (a) Gorro para cumplir una condena por robo.

Teniendo en cuenta la terrible sentencia que pesa sobre este sujeto por el crimen de la calle de San Roque, Aznar ha sido segregado de la traslacion de que damos cuenta.

### MORATALLA.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta al joven presbítero D. Pedro Quirós Ródenas, destinado de coadjutor al partido de Cañada de la Cruz.

A su llegada á esta villa ofició dos misas que dijo á Jesucristo Aparecido y al Santo Cristo del Rayo en accion de gracias, á las que asistieron multitud de fieles y por último el jueves anterior dijo otra misa en el oratorio de los Sres. Tamayo, en cuya casa se hospeda, asistiendo la familia toda, amigos y dependientes de la misma; habiendo sido dicho sagrado acto ayudado por los señores D. Agustin y D. Tomás Martinez, este último como profesor de armonium. Felicitamos al nuevo eclesiástico y le deseamos una vida de paz espiritual en su sagrado ministerio.

### CALASPARRA.

En la madrugada del dia 22 sufrió un ataque de hemorragia cerebral forma parálitica, nuestro particular amigo el Excmo. Sr. D. José Antonio Ruiz Corbalan, actual gobernador de Toledo, y gracias á llegar la medicina tan á tiempo se encuentra bastante mejorado.

Tambien en la mañana del dia anterior sufrió otro ataque igual el vecino Antonio Carrasco Moya, con la de ocurrir encontrándose en el monte y no sabiéndose en esta hasta la noche.

### CARAVACA.

El estado precario porque viene

atravesando nuestro Hospital de Caridad en donde se albergan de 26 á 30 enfermos constantemente, nos mueve á dirigir un ruego á las personas caritativas, con el fin de que para la adquisicion de mantas de abrigo para las camas (que es una de las primeras necesidades en las actuales circunstancias en que ya el frio se deja sentir) contribuyan en la medida de sus fuerzas á cubrir esta falta.

—Se vienen practicando diariamente visitas de inspeccion facultativa á las personas que han llegado á esta ciudad procedentes de Murcia.

YECLA.

La casi totalidad de los elementos que esta ciudad pertenecieron al partido liberal conservador, recientemente, han decidido separarse de tal política, haciendo su adhesión á la liberal, que en el orden de la legalidad representa el Excmo. señor D. Práxedes Mateo Sagasta. Al efecto y previo acuerdo con los representantes de la política liberal de Murcia, con la debida solemnidad se ha constituido el correspondiente comité bajo la presidencia de D. Francisco Antonio Martínez. —(Del «Correo.»

LORCA.

Anoche fué objeto de una brutal agresion el sereno Andrés Viñegla, á quien tres individuos le atropellaron hasta el punto de darle cinco pinchazos con un estoque.

Los guardias de orden público prendieron á los agresores, que fueron conducidos á la cárcel.

—La salud pública en Lorca continúa siendo inmejorable.

—Como teníamos anunciado, anteanoche se verificó en el «Círculo de Obreros Católicos», la conferencia sobre el «Teatro Español», ofrecida por nuestro antiguo maestro y distinguido literato D. Carlos Maria Barberán Plá.

Al acto asistió una numerosa y escogida concurrencia, que admiró una vez más al hablante castizo en el precioso estudio que hizo del asunto objeto de la conferencia desde el siglo XV hasta nuestros días.

—Anoche recibió las sagradas aguas del bautismo, en la parroquia de San Mateo, el nuevo vástago de los señores marqueses de Guerra.

—Tenemos entendido que ha fracasado el banquete proyectado por la juventud republicana de esta ciudad.

#### PARROQUIAL COMPLETA.

En la nueva parroquia de Nuestra Señora del Rosario, de Puente de Tocinos, se ha recibido la copia de una R. O. del ministerio de Gracia y Justicia dotándola de dos coadjutores para que ayuden al cura de la misma en sus tareas pastorales con la pensión de 550 pesetas cada uno: gracia debido principalmente al gran interés que en el asunto se ha tomado el Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, actual presidente del Consejo de Ministros.

Este acontecimiento notable ha sido celebrado por su religiosa feligresía con mucho entusiasmo; la banda de música de la localidad recorrió el partido tocando piezas escogidas de su buen repertorio, á la que acompañaban multitud de vecinos, llenos de júbilo, disparando cohetes y dando entusiastas vivas á SS. MM. el Rey y su augusta madre, á los ex-

celentísimos Sres. D. Antonio Cánovas del Castillo, Obispo de esta diócesis y Conde de Roche.

Deseoso este partido de manifestar su inmensa gratitud á su decidido é ilustre protector, se dirigió al señor Gobernador civil de la provincia una comision acompañada del alcalde y párroco de esta diputacion, siendo recibido con suma amabilidad por la primera autoridad de esta provincia, quedando en manos del Sr. Gobernador una comunicacion que ha sido remitida á la presidencia del ministerio, portadora de los más afectuosos sentimientos de un pueblo agradecido.

Mil plácemes á nuestro Prelado porque ha sabido presentar oportunamente una necesidad de su diócesis á quien ha querido y podido remediarla; porque de ese modo irá desapareciendo la anomalía de haber de saltar curas y feligreses por parroquias estrañas que cruzan y se interponen, aislando á los fieles de su propia iglesia, y evitando así las grandes molestias y perjuicios que ocasiona tener que recorrer esas largas distancias que les separan; y tambien porque paulatinamente se vá efectuando el arreglo parroquial tan difícil de hacer como necesario en esta diócesis.

Gracias infinitas al excelentísimo Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, que comprendiendo la grande escasez de clero que se siente en toda la poblacion rural de Murcia, en cuyo término hay muy pocos sacerdotes relativamente á las exigencias del mucho vecindario y lo diseminado de la poblacion, siendo retribuidos por los pobres colonos de campo y huerta la inmensa mayoría de capellanes que sirven las numerosas ermitas, á donde concurren muchos miles de fieles que no pueden asistir á sus parroquias por los malos y prolongados caminos que tienen necesidad de andar para llegar á ellas, ha hecho este insigne favor; deseando con ansia este partido tener la satisfaccion de poder complacerle en alguna cosa; quedando sumamente reconocido y obligado por el honor que le dispensa, por el gran beneficio que le hace y por la gravísima necesidad de que le remedia.

Muchos plácemes á los nuevos capellanes creados para este partido los Sres. Pascual hermanos, pues la gracia concedida á nuestra parroquia les proporciona ocasion de que regresen á la iglesia de Nuestra Señora, bajo cuyo amparo han hecho su carrera, para continuar las obras interrumpidas por su ausencia, pertenecientes al divino culto de nuestra excelsa Patrona y á la civilizacion cristiana de este numeroso vecindario, porque volverán al lado de su valioso, constante y desinteresado protector y á entrar de nuevo en el seno amoroso de su honrada familia, siendo el consuelo y la envidiable felicidad de sus ancianos, accidentados é indigentes padres.

La más cordial y sincera enhorabuena á nuestro digno y laborioso párroco D. Pedro Zamora, que vé con indecible gozo y completa satisfaccion cumplirse sus deseos que no son otros que el engrandecimiento de esta parroquia; debiendo publicar en honor de la verdad y de la justicia, que las mejoras de este partido son debidas en su mayor parte á la

incesante iniciativa, al ardiente y religioso celo, á la discreta y acertada actividad y á la incansable constancia de tan ejemplar sacerdote.

Puente de Tocinos 26 de Octubre de 1890.—El alcalde, José VELASCO.

#### CORRESPONDENCIA.

Madrid 27 de Octubre de 1890.

El señor duque de Veragua se encuentra enfermo de alguna gravedad.

Deseamos su pronto y total restablecimiento.

—En los días 9 y 10 del mes próximo tendrán lugar en Valencia dos corridas de toros, una de Miura y otra de Orozco, que serán estoqueados por Mazzantini y el Espartero.

—Dijose anoche en algun centro ministerial que tal vez se publique el decreto de disolucion de Cortes en la primera quincena de Diciembre, se convoque al Cuerpo electoral para los primeros días de Febrero, y se reuna el Parlamento á principios de Marzo.

El Gobierno, se añadía, desea que haya tiempo para discutir las actas, el Mensaje de la Corona, los Presupuestos y las reformas de Ultramar, y se cierre la legislatura en Julio, si es que algun asunto urgente no lo impide.

Creemos que, en lo sustancial, éstos son los propósitos del Gobierno, sujetos, naturalmente, á lo que, las circunstancias exijan.

—Un catedrático de la Universidad de San Petersburgo, el señor Koncharsky, ha dado por única vez á sus alumnos una estraña leccion práctica de Toxicología.

Terminada una conferencia acerca de los venenos vertió unas gotas de tóxico en un vaso de agua y lo bebió diciendo á sus discípulos: «Señores, dentro de dos minutos presenciareis la muerte de un hombre.»

Exactísimo. Los estudiantes se precipitaron á administrarle un antidoto, pero fué inútil: murió en el tiempo que había previsto.

#### BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY

San Narciso ob. y mr. y Santa Eusebia vg. y mr.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en las iglesias de San Nicolás y Santa Catalina.

En la primera por D. Luis Servati y D.<sup>a</sup> Francisca Perea.

Y en la segunda por D. Manuel Ibañez y D.<sup>a</sup> Rafaela Espinosa de los Monteros, consortes.

#### Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DÍA 28.

A las 9 de la mañana.

Presion, 756.6 mm.; Humedad, 83%; Direccion del viento, O.N.O.; Fuerza, brisa; Estado del cielo, nuboso.

A las 3 de la tarde.

Presion, 756.1 mm.; Humedad, 46%; Direccion del viento, N.O.; Fuerza, brisa; Estado del cielo, despejado

Temperatura mínima, 6.7; Máxima, 16.0; Media, 11.4; Irradiacion solar, 19.7; Mínima del suelo 6.2.

Evaporacion, 3.1 mm.

Lluvia de anoche, 9.3

#### NOTICIAS LOCALES.

Ayer mañana se reunió en la redaccion de este periódico la junta parroquial de San Bartolomé, asistiendo los Sres. Cura párroco, Perez Trigueros, Perona y el director de

este periódico. D. Ricardo Cantó, que no pudo asistir, manifestó su adhesion á lo que se acordara, que fué poco, pero útil: primero, que el señor Cura distribuyera el socorro de gallina y demás alimentos á los enfermos pobres que pueda haber (felizmente no hay ninguno); y segundo, hacer un fondo entre los presentes para socorrer desde luego á los pobres mas necesitados. Y no pedir nada por ahora á sus convecinos de San Bartolomé, por no ser necesario.

Hemos recibido el periódico «Valencia Alegre» con el cual establecemos desde luego gustosamente el cambio.

El arquitecto Sr. Marin Baldo ha recibido encargo de la Junta del Casino, de planear una reforma general de aquel establecimiento, proyecto en grande, que abarcará hasta la problemática «salida á la Trapería», y que servirá siquiera para que á él se vayan ajustando concertadamente las obras que en lo sucesivo ejecute la opulenta y caprichosa sociedad.

Nuestro colega «El Diario de Avisos» de Lorca publica en su último número una caricatura retrato de nuestro amigo y paisano D. Pedro Aceña; debajo de cuya vera efigie escribe el colega:

«Desde el Segura al Pantano por donde quiera que ha ido, Perico se ha distinguido por chistoso y campechano.»

Se ha abierto el pago del primer trimestre del año actual á los maestros de primera enseñanza de Bullas, Alguazas y Cieza.

Ayer ingresó en el hospitalillo una pobre mujer del camino de Alcantarilla que venía maleando tres días há. La conduccion se hizo en una carreta. Si esta enferma muriera ¡no lo quiera Dios! ¿sería de enfermedad sospechosa ó de *traquetiforme*?

Dice «La Avanzada» de Lorca:

«Sr. Gobernador: desde el viernes á las 11 de la noche hasta la hora en que cerramos esta edificacion, 5 y cuarto de la mañana del domingo, permaneció insepulto el cadáver de una niña muerta sin asistencia facultativa, cuya certificacion no se ha podido obtener.»

Del hecho, tienen conocimiento el Sr. Alcalde y el subdelegado de medicina.»

La Audiencia de Huerca-Overa ha condenado á la última pena al autor de un horroroso crimen cometido en Albox.

Trátase de un desalmado que, puesto de acuerdo con la esposa de la víctima, con la que sostenía relaciones ilícitas, dió muerte al infeliz marido estando durmiendo.

Llamamos la atencion de los padres ó encargados de los mozos de 18 años, que aún no hayan ido á inscribir á estos en el alistamiento para el reemplazo del ejército del año próximo, pasen á efectuarlo en las secretarías municipales de sus respectivos pueblos por todo el próximo mes de Noviembre, pues de los contrario incurrirán en la responsabilidad y penas señaladas en la ley de quintas.

El inspector de primera enseñanza Sr. Fernandez Olmeña, que ha estado en Ceutí de visita, viendo el estado ruinoso de aquella escuela, y en-

terado de la absoluta carencia de recursos, de aquel ayuntamiento, ha iniciado una suscripción voluntaria para reparar dignamente el desventajado edificio.

La subdirección de «La Union y El Fenix Español» á cargo de don Prudencio Soler Aceña, que se hallaba en la calle de Padilla, se ha trasladado á la del *Val de San Juan*, número 34, donde antes estuvo establecida.

Ha sido nombrada maestra de la escuela de Campo Nubla D.<sup>a</sup> Maria Jesús Alderete.

Mañana regresará á esta el vicepresidente de la comisión provincial D. José Parra, que ha estado enfermo en Lorca unos días.

Anteanoche fué detenido por agentes de vigilancia un joven que iba embriagado y al cual se le ocupó un arma.

Hoy se verán en la audiencia dos causas de los juzgados de San Juan y Mula, por los delitos de hurto y lesiones. Informarán D. Juan de Dios Cañada y D. Juan Vega.

D. Gregorio Meseguer ha solicitado del ayuntamiento, se hagan ciertas reparaciones que son necesarias, en los Pozos de la Nieve.

Anteayer tarde fué conducido al hospital José Navarro Gil, á quien un dependiente del fiato del Rollo le produjo una herida en la cabeza con una calicata. Los agentes de vigilancia detuvieron al agresor.

El día 3 de Noviembre próximo se abrirá el pago de la mensualidad corriente á las clases pasivas.

Ha sido nombrado médico cirujano titular de Ojós D. Paulino Romo Martinez.

Hace varias noches que los vecinos de los Pasos de San Diego están á oscuras y nos encargan llamemos la atención de quien corresponda. Anteanoche con el viento, la lluvia y la oscuridad no había quien asomara las narices por allí.

Ayer se vió en la audiencia un juicio por hurto, sin importancia.

Ayer remitió el Sr. Alcalde bonos de socorro á todos los curas y coadjutores de la huerta, desde el Palmar á Alquerías y desde el Jabalí á Santomera, para que los den á los enfermos pobres.

Suscripción hecha efectiva en el Ayuntamiento para las presentes circunstancias:

Suma anterior.	Pesetas.	8150
D. Diego Gonzalo, en nombre de la Sra. Condesa de la Vega del Pozo.		1000
» Diego Marin Barnuevo.		100
<b>Total.</b>		<b>9250</b>

Ayer empezó el servicio extraordinario de que se van á encargar por turno los médicos municipales, don Ignacio Martinez, el cual fué llamado ayer tarde á visitar cuatro enfermos.

Ha regresado á esta el diputado provincial nuestro amigo D. Leopoldo Cándido.

La tienda de «La Cooperativa», que se ha quedado con la contrata de los bonos que se reparten á los enfermos pobres, hizo ayer efectivos 22 de dichos bonos, cada uno de los

cuales consiste: en 100 gramos de garbanzos de Castilla, 50 de tocino viejo, 400 de pan, 200 de ternera y un cuarto de gallina.

Ayer no hubo noticias de haber ocurrido caso alguno sospechoso en Alcantarilla.

Hemos tenido el gusto de ver á nuestro amigo el Sr. Marqués de Pinares, que ha regresado del campo.

A última hora supimos ayer que el Sr. D. José Herrera, se halla enfermo de algun cuidado, en S. Cayetano, (campo). Deseamos una rápida mejoría al enfermo nuestro querido amigo.

La feria de Cuevas, que debia empezar el 12 del próximo Noviembre, será aplazada para Navidad, con motivo de las noticias que por allá circulan sobre la salud de por acá.

De «La Voz» de Totana. «El lunes último reunió el señor alcalde en el ayuntamiento á gran número de personas pudientes de esta población.

El objeto del llamamiento era ver en que disposiciones se encontraban los ánimos de aquellos que pueden prestar su apoyo al menesteroso en caso de que la epidemia sea un hecho é invada esta villa.

Todos los señores allí reunidos, entre los que vimos á los Sres. Fuenmayor, Aledo, Alarcon, Cayuela (don Vicente), Cánovas Parra, Cánovas Aledo, Garriguez Arnao, Carlos Alix, Sobejano, Camacho, Musso y muchos otros que no nos es posible recordar, todos decimos, manifestaron estar dispuestos á prestar su apoyo personal y pecuniario si las circunstancias así lo exigian.»

D. Justo Marin Calderon, maestro de escuela de Puente de Tocinos, después de tomar posesion de su nuevo cargo, se ha hospedado provisionalmente casa del señor cura de la parroquia de Nuestra Señora del Rosario D. Pedro Zamora.

Dice «La Epoca»: «Murcia.—Los electores de la capital han rogado al Sr. Cánovas del Castillo que se presente por allí, pero el jefe del Gobierno no ha decidido aun nada. Créese, sin embargo, que desea seguir representando el distrito de Cieza. Por Cartagena, circunscripción, se presentan los ministeriales Sr. Figuera Silvela y Pedreño, y el Sr. Garcia Alix. El tercer lugar lo persigue el Sr. Puigcerter. Por Lorca no tiene contrincante el Sr. Loring (D. Jorge), c., y por Yecla el c. baron del Solar.»

PRECIOS DE ESTA PLAZA.—Cereales.—Siguen sostenidos en sus precios. Trigo 11 pesetas fanega. Cebada 7 pesetas fanega. Panizo 7 y 1/2 pesetas fanega.

Habichuelas.—No se encuentran partidas, 3 pesetas arroba castellana.

Aceite.—Se anima un tanto el mercado; pero no ha variado de la semana anterior, 11 á 12 pesetas arroba.

Pimiento.—El mercado tiene tendencia al alza, pero como las demandas son escasas no se marcan las subidas en firme.

Pasa.—20 pesetas los 100 kilos

Almendra.—Sigue la escasez. Se cotiza hasta 25 pesetas fanega en cáscara.

Cebolla.—Continúa acentuándose el alza; el precio de esta semana ha

sido 2 pesetas 50 céntimos quintal castellano.

Azafran.—55 pesetas libra castellana.

Naranja.—25 pesetas millar, mandarina, 10 pesetas millar, comun de marco.

Higos.—De mesa, 5 pesetas quintal castellano; los de quemar 3 pesetas id. id.

Harinas.—Candeal del País 1.<sup>a</sup>, 35'50 pesetas 100 kilos.

Tomándolo de un colega, hemos dicho que habia salido un delegado del gobernador á girar una visita de inspeccion al ayuntamiento de Cieza. Donde ha ido ha sido á La Union.

Anteayer falleció la hermana del antiguo cartero de esta ciudad Baltasar Pascual, al que enviamos nuestro pésame por tan sensible desgracia.

Anteanoche, como ni lució la luna ni el alumbrado completo, estaban medio en tinieblas hasta las calles más céntricas. No sabemos como en esas noches de lluvia no ocurren desgracias, con tan poca luz y con las alcantarillas destapadas.

Dice «El Anunciador Mercantil»: «Cooperativa murciana.—«La Paz» y todo el que desea noticias sobre el estado de liquidacion de esta sociedad puede pasarse por esta redaccion donde se le facilitarán cuantas intenciones.»

Ha sido detenido por la guardia civil de Cadeja el joven Joaquin Lopez, autor del robo de 400 pesetas á D. Rafael Perez Vidal. En el acto de su detencion se le encontro la ma-

yor parte del dinero. Ha sido puesto á disposicion del juzgado de Lorca.

Hemos recibido y facilitaremos gratis á quienes lo quieran, el prospecto y guia para la peregrinacion al Santuario de Nuestra Señora de Lourdes, que se verificará el 8 de Diciembre próximo.

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para esta esta noche: «El anillo de hierro.»

MEDICAMENTO DEL DIA.—Jalea ó Oelatina Pectoral de Farrán, remedio seguro contra la Tos, Catarros, epresion. Farmácia Catalana. Murcia.

TELEGRAMAS

Madrid 28, 11'54 n.

En el entierro de D. José Montero Rios, 200 coches. Prsidió Sagasta. Asistieron los exministros liberales.

El globo cautivo «España», situado en las inmediaciones de la plaza de toros, se quemó completamente. El capitán y otros cuatro con quemaduras.

La Junta de Aranceles acordó gravar en un 5 por 100 la expotacion de minerales.

En Portugal impresiones favorables para un arreglo del conflicto anglo-portugués.

ULTIMA HORA

Durante la pasada noche no ha reclamado nadie asistencia de los médicos de guardia.

†

EL HONRADO TRABAJADOR

**Manuel Sardina Demingo**

(Q. E. P. D.)

*dejó de existir á las once y veinte de la mañana de ayer*

Su desconsolada esposa, hijos, hija política, y nieta Suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendarlo á Dios y asistir á la misa que se dirá en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, mañana 30 del corriente, á las ocho de la misma, por cuyo favor les quedarán eternamente reconocidos.

Murcia 29 de Octubre de 1890.

Casa mortuoria: Paseo de Corvera, 2.

†

LA SEÑORA

**Doña Brígida Palacios Barceló**

FALLECIÓ AYER 28

R. I. P.

Su desconsolado esposo, padres, hermanos y demás familia Suplican á sus amigos encomienden su alma á Dios y asistan á su entierro y funeral que tendrán lugar en San Miguel, el primero esta tarde á las tres, y el segundo mañana á las diez de la misma, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

Murcia 29 de Octubre de 1890.

Casa mortuoria: Plaza de Santo Domingo, 21.

El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.

